

 Fecha
 Sección
 Página

 20.01.2009
 Nacional
 9

La SSa informa que suman 24 los decesos por causas relacionadas con el frío

Continúan a la baja los termómetros en el país

A pesar de que hay poca nubosidad, continúan las rachas de viento

REBACCIÓN

as bajas temperaturas continúan sin dar tregua a gran parte del territorio nacional; en Hidalgo se registró la primera muerte en la entidad en el año a causa de las inclemencias del tiempo, que se suma a los 23 decesos contabilizados por la Secretaría de Salud (SSa) en lo que va de la época invernal.

El Servicio Meteorológico Naciona (SMN) informó que dominará cielo de medio nublado a nublado con lluvias sobre los estados del noroeste, noreste, oriente, occidente y sureste del Territorio Nacional, debido a un nuevo frente frío en el noreste del país y a la entrada de aire húmedo proveniente de ambos litorales.

Autoridades hidalguenses reportaron el primer deceso por frío en la entidad, luego que una mujer de edad avanzada falleció en el interior de su domicilio al inhalar monóxido de carbono de un anafre que encendió para calentarse.

La Dirección General de Seguridad Pública y Tránsito del Estado (DGSPTE) dijo que el fallecimiento de la señora María Moreno, de 78 años, presumiblemente se debió a que había encendido el anafre para calentar su vivienda, ubicada en el municipio de Tlanalapa.

En tanto, Tereso Juárez Ramírez, de 85 años, resultó gravemente intoxicado, por lo que fue trasladado de urgencia a la clínica del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de Ciudad Sahagun.

En Tlaxcala, la onda gélida provocó durante la madrugada una temperatura de menos cinco grados centígrados en el municipio de El Carmen Tequexquitla, informó el Instituto Estatal de Protección Civil (IEPC).

Rocío Palestina Moreno, vocera del organismo, señaló en entrevista que ésta ha sido la temperatura más baja de las últimas semanas en la región. Expuso que el termómetro registró temperaturas bajo cero en otros municipios del oriente del estado, como fue el caso

de Zitlaltepec, donde se reportaron tres

grados bajo cero, y Huamantla, con un grado bajo cero.

La funcionaria dijo que en el municipio de Atlangatepec, ubicado en la zona norte de la entidad, el termómetro disminuyó a menos dos grados centígrados.

"Estas son la temperaturas más bajas en lo que va de 2009 en la entidad, por lo que el Instituto

> de Protección Civil se encuentra pendiente de cualquier afectación a la población", puntualizó.

La funcionaria estatal detalló que, de acuerdo al Sistema Meteorológico Nacional (SMN) se

prevén al menos 48 frentes fríos para esta temporada invernal. Agregó que, hasta el momento, se han presentado 25, por lo que recomendó abrigar-

se bien durante esta época.

El frente frío que afecta actualmente al territorio mexicano entró ayer por la noche, por lo que, de acuerdo a los pronósticos, todavía afectará por los menos dos días más al centro del país.

En tanto, la Dirección Estatal de Protección Civil de Quintana Roo informó que el frente frío número 25 provocará bajas temperaturas y los remanentes del aire polar continental modificado afectarán a la Península de Yucatán con leve descenso de la temperatura durante la noche y un ambiente caluroso du-

ratura durante la noche y un ambiente caluroso durante el día. Esta perturbación, localizada en el norte de la Península de Yucatán, continúa moviéndose lentamente al sureste y provoca nubosidad, lluvias y un ligero descenso en la temperatura sobre su área de influencia. Se espera que durante la madrugada del martes se empiecen a sentir sus efectos.

La dependencia detalló que se presentarán nublados dispersos, ambiente fresco y que la temperatura descenderá principalmente durante la noche y la madrugada.

Predominará cielo de despejado a medio nublado, con lluvias ligeras ocasionales por la tarde o noche, más frecuentes sobre la porción norte y centro del estado. ③

Continuan a la baja los termónetros en el pate de la continuan a la baja los termónetros en el pate de la continua del la continua de la continua del la continua de la continua del continua de la continua del la c

Página 1 de 2 \$ 22321.39 Tam: 455 cm2 OSANCHEZ

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
20.01.2009	Nacional	9



Saldo

En sólo 4 meses ha sido negativo el saldo por las bajas temperaturas

El mayor número de decesos, en el lapso comprendido entre el 9 de octubre de 2008 y el 15 de enero de 2009, ocurrió en Chihuahua, donde se registraron ocho muertes, de las cuales, cinco fueron por hipotermia y tres por intoxicación con monóxido de carbono. Los otros estadosafectados fueron Baja California, donde se registraron tres muertos por intoxicación con monóxido de carbono; Coahuila, con una muerte por hipotermia, San Luís Potosí, donde murieron dos por intoxicación con monóxido de carbono; y Sonora, donde fallecieron dos por intoxicación con monoxido de carbono. Los estados centrales afectados fueron Durango, con cuatro muertes por hipotermia; Hidalgo, con dos por la misma causa; y Puebla, donde murió una por intoxicación con monóxido de carbono. (RE)

25 FRENTES FRÍOS, de 55 que

se pronosticaron, han azotado al país